

Retour sur la béatification de Jean Paul II

Si vous avez raté quelque chose, si vous voulez revoir des vidéos, des images de ces journées romaines, si vous voulez relire les homélies... C'est ici !

05/05/2011

Homélie de Benoît XVI pour la messe de béatification

" Chers frères et sœurs !

Il y a six ans désormais, nous nous trouvions sur cette place pour célébrer les funérailles du Pape Jean-Paul II. La douleur causée par sa mort était profonde, mais supérieur était le sentiment qu'une immense grâce enveloppait Rome et le monde entier: la grâce qui était en quelque sorte le fruit de toute la vie de mon aimé Prédécesseur et, en particulier, de son témoignage dans la souffrance. Ce jour-là, nous sentions déjà flotter le parfum de sa sainteté, et le Peuple de Dieu a manifesté de nombreuses manières sa vénération pour lui. C'est pourquoi j'ai voulu, tout en respectant la réglementation en vigueur de l'Église, que sa cause de béatification puisse avancer avec une certaine célérité. Et voici que le jour tant attendu est arrivé! Il est vite arrivé, car il en a plu ainsi au Seigneur: Jean-Paul II est bienheureux!"

Lire l'homélie en entier Messe d'action de grâce célébrée par le Cardinal Bertone, le lundi 2 mai 2011

Quelques extraits de l'homélie du Cardinal Bertone nous ont été fournis par le Service d'Information du Vatican (VIS)

A l'homélie, le Cardinal Bertone a déclaré que le dialogue d'amour entre le Christ et l'homme a marqué toute la vie de Karol Wojtyla. "Nous nous rappelons tous, je pense, comment le jour de ses funérailles, au cours de la cérémonie, à un certain moment, le vent a doucement refermé la page de l'Evangile posé sur le cercueil. C'était comme si le vent de l'Esprit avait voulu marquer la fin de l'aventure humaine et spirituelle de Karol Wojtyla, toute illuminée par l'Evangile du Christ. A partir de ce livre, il découvrait les desseins de Dieu pour l'humanité,

pour lui-même, mais surtout il apprenait le Christ, son visage, son amour qui, pour Karol, était toujours un appel à la responsabilité".

"C'était un homme de foi, un homme de Dieu", a ajouté le Cardinal. "Sa vie était une prière constante...qui embrassait avec amour chaque habitant de notre planète, créé à l'image et à la ressemblance de Dieu, et donc digne de respect, racheté par la mort et la résurrection du Christ et ainsi devenu vraiment gloire vivante de Dieu. Grâce à sa foi qui s'exprimait surtout dans la prière, Jean-Paul II était un authentique défenseur de la dignité de tout être humain et non un simple combattant pour des idéologies politico-sociales... Mais sa prière était aussi une constante intercession pour toute la famille humaine, pour l'Eglise, pour chaque communauté de croyants sur toute la terre... N'était-ce pas de là, de sa prière, de sa prière liée à tant

d'évènements douloureux vécus par lui et par d'autres, que venait sa préoccupation pour la paix dans le monde, pour la coexistence pacifique des peuples et des nations?", s'est interrogé le Secrétaire d'Etat.

"Aujourd'hui, nous remercions le Seigneur de nous avoir donné un Pasteur comme lui, un pasteur qui savait lire les signes de la présence de Dieu dans l'histoire humaine et qui en annonçait ensuite les grandes œuvres dans le monde entier, dans toutes les langues. Un pasteur qui avait le sens de la mission, de l'engagement à évangéliser et à annoncer la Parole de Dieu partout, enracinés en lui".

"Aujourd'hui, nous remercions le Seigneur -a-t-il poursuivi- de nous avoir donné un témoin comme lui, aussi crédible, aussi transparent, qui nous a enseigné comment vivre notre foi et défendre les valeurs chrétiennes à commencer par la vie,

sans complexes, sans peur, comment témoigner de notre foi avec courage et cohérence, en déclinant les Béatitudes dans notre expérience quotidienne". Le Cardinal Bertone a ensuite invité à remercier le Seigneur de "nous avoir donné un Pape comme lui, qui a su donner à l'Eglise catholique non seulement une protection universelle et une autorité morale au niveau mondial comme jamais connu auparavant, mais aussi, en particulier avec la célébration du grand Jubilé de l'an 2000, une vision plus spirituelle, plus biblique, plus centrée sur la Parole de Dieu. Une Eglise qui a su se renouveler, envisager une nouvelle évangélisation, intensifier les liens œcuméniques et interreligieux et retrouver aussi le chemin d'un fructueux dialogue avec les nouvelles générations... Remercions enfin le Seigneur de nous avoir donné un saint comme lui... C'était un homme vrai puisqu'inséparablement lié à

celui qui est la vérité... Sa vie était une sainteté vécue, particulièrement au cours des derniers mois, des dernières semaines, en totale fidélité à la mission qui lui avait été assignée, jusqu'à la mort... Il savait que sa faiblesse corporelle faisait voir encore plus clairement le Christ qui œuvrait dans l'histoire. Et en lui offrant ses souffrances et en les offrant à son Eglise, il nous a donné à tous une dernière grande leçon d'humanité et d'abandon entre les bras de Dieu". Le Cardinal Bertone a conclu en invitant à chanter "un hymne de gloire au Seigneur pour le don de ce grand Pape : un homme de foi et de prière, pasteur et témoin, guide au passage entre les deux millénaires" et il a remercié Benoît XVI "d'avoir élevé son grand prédécesseur à la gloire des autels".

Albums photo

Le Vatican a mis à la disposition de tous des photos libres de droit de la béatification de Jean Paul II :

Album photo de la béatification de Jean Paul II(1)

Album photo de la béatification de Jean Paul II (2)

Album photo de la messe d'action de grâce (1) (lundi 2 mai)

Album photo de la messe d'action de grâce (2)

Vidéos

Plusieurs vidéos avant, pendant et après la béatification ont été tournées par l'agence de presse RomeReports (ici, version en anglais)

Vidéos de la béatification de Jean Paul II Sur le Net

Site web consacré en hommage à Jean Paul II Site officiel de la béatification

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-ci/article/retour-sur-la-
beatification-de-jean-paul-ii/](https://opusdei.org/fr-ci/article/retour-sur-la-beatification-de-jean-paul-ii/)
(19/01/2026)